

MESA DIRECTIVA

En Santiago, 3 de Diciembre, a las 13,30 horas, se reuna la Mesa Directiva presidida por Osvaldo Olguín y con la asistencia de Ricardo Hormazabal, Ricardo Valenzuela, José Monares, José de Gregorio, Ocatvio Burotto

Olguín : da cuenta que a través de los medios informativos se han publicado diferentes reuniones que estaría autorizando la Junta de Gobierno a determinadas organizaciones. Señala, por ejemplo, la reciente reunión que sostuvo el Comando multigremial, la próxima convención de la Confederación de la Producción y el Comercio, la reunión de la Central de Comercio. Se refiere, especialmente, a la reunión del comando multigremial donde se hizo un análisis de la situación del país y enuncian su acción a futuro. Igualmente, manifiesta los gremialistas, a través de FEUC, han entregado un documento de carácter netamente político.

Todo ello - agrega Olguín - me lleva a proponer que le planteemos al Ministro del Interior o incluso a la Junta Militar el que se autorice al Partido realizar un Consejo Plenario Nacional y que además se permita el uso de nuestras sedes políticas en provincias, las que actualmente se encuentran cerradas, salvo algunas que están funcionando como son Santiago y Talca

Hormazabal : Indica que está de acuerdo con dicha proposición, pero que se debería agregar que esta estrategia del receso está orientada por un sector que tiene influencia en las Fuerzas Armadas y en contra de la Democracia Cristiana. A modo de ejemplo, señala que Hernán Larraín, ex Presidente de FEUC, la habría manifestado que la idea de ellos es que el receso político dure hasta que el PDC suene porque están trabajando en la creación de un Movimiento Cívico Militar.

Agrega que el PDC debe plantear, también, la consulta con un emplazamiento: o dictan el Reglamento de los Partidos Políticos o la Democracia Cristiana empezará a operar con él.

En resumen, dice Hormazabal, no debemos olvidar la declaración emitida por el General Pinochet sobre las tres opciones que el actual Gobierno tiene y lo que persigue el movimiento gremialista.

Monares : Señala que el Partido al hacer la consulta de un Consejo Plenario Nacional debe estar preparado para una posible respuesta negativa de la Junta Militar. Frente a esta posibilidad - dice - debemos preparar el ambiente a través de nuestros militantes.....

Olguín : Eso, lógicamente, está considerado..... Sin embargo, creo que el criterio de los miembros de la Junta Militar es diferente del que existen en el nivel medio de las FF.AA. A nivel superior no están abiertamente en contra nuestra, pero los mandos medios están cerrados frente al PDC.

He pensado - señala Olguín - llevar una carta la que sería entregada en la audiencia, donde daríamos nuestros argumentos sobre la materia, ya que es una realidad de que los marxistas están actuando, los gremialistas también e incluso este último sector se está convirtiendo en un partido político.

Por otra parte, creo que antes de efectuar este trámite se debería consultar a los militantes demócratacristianos que tiene influencia como el Ministro de Justicia, Rodolfo Vío, etc. Agrega que Vío planteó, una vez, que el reglamento se había postergado porque los partidos políticos no lo habían solicitado.

Hormazabal ; ¿pero el Partido en la reunión que sostuvo con la Junta de Gobierno planteó esto?

Olguín : Si. En esa oportunidad se habló de dos etapas :

1) la parte correspondiente a la administración de los bienes del Partido, el reconocimiento de sus estatutos, etc., que fue autorizado en el Decreto Ley Nº 78, y

2) la dictación de un reglamento que señalara las acciones que podrían desarrollar los partidos políticos, el cual aún no ha sido dictado por el Gobierno.

Valenzuela : Señala que las FF.AA. creen y quieren eliminar la política de nuestro país y prueba de ello ~~xxx~~ es que es lo primero que señalan en la nueva Constitución que se está redactando.

Esto está dentro del espíritu de las Fuerzas Armadas que pretenden la unión de todos los chilenos para reconstruir Chile. Piensan que en la clase trabajadora es el único campo que realmente puede influir la Democracia Cristiana y están conscientes que ya lo hemos hecho como fue el caso de los portuarios frente al boicot internacional. Esto, también les demuestra a las autoridades de Gobierno que la D.C. necesita un mínimo de libertad de acción....

Hormazabal : Añade que las FF.AA. deben tener concimiento que nosotros los aceptamos como una etapa transitoria sin que les coloquemos fecha; pero que en la medida en que comiencen a definirse como poder permanente deben saber, también, que la Democracia Cristiana saldrá al frente. Además, que la D.C. está dispuesta a colaborar en todo lo que sea para la normalización del país, pero que los estados de sitio, los estados de guerra, sólo se se aceptarán con fundamentos.

De Gregorio : Considera que la gestión que piensa realizar el Partido podría ser más eficiente si buscáramos aliados, como Sergio Diez u otros de ese estilo. Añade que conociendo a las Fuerzas Armadas lo único que se desea es eliminar los partidos políticos y que tampoco debemos ignorar que la "pecha" de los institutos castrenses es incluso peor que la del Partido Radical. Creo que se podría plantear al solicitar el control de nuestros locales, que él es para vigilar nuestros registros ya que incluso ellos mismos están preocupados sobre una posible infiltración marxista.

Hormazabal : Manifiesta que comparte las alianzas con otros sectores que piensen similar a nosotros.....

De Gregorio : Da cuenta que el Partido Nacional está funcionando permanentemente a través del Club Fernández Concha .....

Valenzuela : A su juicio, cree que como táctica sería necesario buscar elementos de las Fuerzas Armadas de 1º, 2º y 3º grado pero que sean de guerra y no asimilados para conversar con ellos, porque esos son los que realmente mandan. ¿ No sé si alguno de estos camaradas que decían tener tanto contacto con las FF.AA. podrían en este momento usarlos.....

Monares : Pregunta, si existe una actitud definida sobre la forma como nuestros camaradas deben relacionarse con los mandos militares ya que le inquieta que hayan diferentes actitudes en cada una de ellas.....

Hormazabal : reitera que el principal objetivo del Partido es la dictación del Reglamento sobre Partidos Políticos. En relación al contacto que deberían tener algunos camaradas con las FF.AA. y el pronunciamiento de los D.C. de provincias, debemos fijar un plazo, que podría ser el 17 de Diciembre, con el fin de que el 20 de este mes podamos hacerle un planteamiento a la Junta de Gobierno.

Olguin : Conforme. Después veremos la forma de como lo hacemos. Además, podrían algunas personas tomar contacto con otros sectores con Durán, Jarpa, Bulnes, Bossay, etc con el objeto de saber que piensan ellos del reglamento de los partidos políticos. Para esto, dijo, citare a algunas personas nuestras con el fin de que realicen los contactos.

Hormazabal: Declara que la posición de Durán ya se conoce y por lo tanto habría que buscar la fracción disidente de la Democracia Radical.

Valenzuela : Señala que con Jarpa debería tomar contacto Olguin..

Olguin : Manifiesta que ligado a esto está la necesidad de retomar la imagen de la Democracia Cristiana y de los políticos en general ya que existe una campaña concertada para destruirlos a todos por parejo. Se debería realizar una campaña inteligentemente elaborada y para ello he pensado que podríamos reunirnos con el Comité Creativo y estudiar que podríamos realizar todos en conjunto.

De Gregorio : Da cuenta de que Jaime Celedón llamó a la Agencia Renacimiento para ofrecerle que realizara la propaganda del gobierno, la cual significa una cuenta más o menos 18 millones mensuales....

Olguin : Indica que la agencia tiene autonomía para operar....

Hormazabal : en relación a la campaña de desprestigio a los políticos, señala que no sólo se busca eso, sino también el dejar absoleto de respuesta política al país. Incluso Pinochet ha manifestado que el fracaso del gobierno de la Unidad Popular no sólo es de ellos, sino también de los políticos y Mendoza, en su reciente discurso pronunciado en la inauguración de la FISA, habló tanto de los partidos políticos proscritos como los en receso.

Nosotros - agregó - debemos no sólo prestigiar a los políticos sino también la acción política en general. Por ello, es de suma importancia tomar contacto con los medios de comunicación donde tengamos influencia y con periodistas DC en general.

Olguin : Señala que invitará a Merino con el objeto de realizar una reunión del Creativo invitando a José Manuel Salcedo y Alfredo Lorca.

Hormazabal : Señala que en cuanto a la proposición hecha por Jaime Celedón a la Agencia, considera negativo que en ella aparezca un político DC tan conocido como Lorca, pues se puede pensar que está detrás de ella toda la Democracia Cristiana. Su presencia puede crear confusión del mismo modo que crea la presencia de personeros demócratacristianos en cargos de gobierno.

Olguin : En cuanto a la Agencia, la gente no sabe que es en parte propiedad del Partido, pues la Millahue se disolvió y esta nueva agencia quedó con el 51% del PDC y resto particular, pero el Partido no figura.

Hormazabal : Por el momento no lo saben, pero apenas comience a realizar la campaña lo sabrán los 10 millones de chilenos y además si es Lorca quien deberá firmar los contratos.....

Olguín : se tomaran precauciones para que Lorca no aparezca firmando nada porque estoy de acuerdo que no sería conveniente. Sin embargo, lo que realmente me preocupa es que la Agencia, a través del Comité Creativo, nos ayude en nuestra imagen.

Hormazabal : Soy partidario de que le entreguemos la línea central para que ellos nos presenten un proyecto y no invitarlos a una reunión de mesa.

Olguín : Podríamos juntarnos Hormazabal y yo con el Creativo y conversar con ellos para que después la mesa analice el proyecto que ellos presenten. Encargaríamos a José de Gregorio que se comuniqué con Merino y lo cite a una reunión con nosotros.

ACUERDO : SE ACUERDA CITAR A MERINO Y LORCA A UNA REUNION CON OLGUIN Y HORMAZABAL PARA DARLES UNA PAUTA SOBRE LA LINEA DE DESEA EL PARTIDO CON EL OBJETO DE REALIZAR UNA CAMPAÑA QUE NOS PERMITA MEJORAR NUESTRA IMAGEN POLITICA. SE LE ENCARGA A JOSE DE GREGORIO QUE CITE A ESTA REUNION.

Posteriormente, Olguín dio cuenta de un seminario que se realizará en Jahuel organizado por IDEP donde concurrirán representantes de la Democracia Cristiana de América Latina. Este seminario se realizará a partir del Miércoles 5 de Diciembre y hasta el Viernes 7 inclusive. Están invitados unos 20 delegados extranjeros y unos 10 chilenos. Además, Jaime Castillo que de dar instrucciones para que la Mesa Directiva invite a algunos dirigentes sindicales nuestros. Sobre ello, le encarga a Octavio Butotto que se comuniqué con Castillo.

Hormazabal : Indica que estima conveniente que se lleven ejemplares del Documento redactado por Patricio Aylwin sobre lo realizado por la D.C. frente al Gobierno de Salvador Allende. Además, que se le solicite a IDEP que entregue, posteriormente, copias de las charlas que allí se dicten con el objeto de poder enviarlas al extranjero.

Olguín : Da cuenta que ha sostenido conversaciones con los personeros demócratacristianos que integran las Subcomisiones encargadas de la redacción de la nueva Constitución, quienes le han solicitado realizar una reunión con la Mesa Directiva. Ellos, creen que es conveniente que el Partido forme una organización propia para que revise el proyecto y aporte sugerencias.

Agrega que frente al proyecto Constitucional que está ejecutando la Junta de Gobierno, la Democracia Cristiana puede adoptar dos caminos :

- 1) informarnos sólo de lo que allí ocurre a través de nuestra gente, o
- 2) el Partido forme una comisión para que eleabore un proyecto D.C. que podríamos proponer nosotros después según lo que decidiera hacer la Mesa Directiva con él.

Valenzuela : Pregunta que sucede con el Departamento Técnico del Partido, ya que allí existe una Comisión Jurídica que se podría encargar de ello e incluso de podría reforzar para ese estudio.....

Olguín : Señala que el problema del Departamento Técnico conforme lo

acordado en una sesión anterior de designar a Boenninger a cargo de él, ha sido que Boenninger se encuentra fuera de Santiago y llega solamente hoy. Refiriéndose a este mismo punto, indica que se había pensado designar a Boenninger y Celedón, pero que cree conveniente integrar a este equipo a Claudio Huepe y entregar al dirección del Depto. Técnico a los 3.

ACUERDO : SE ACUERDA DESIGNAR A CARGO DEL DEPARTAMENTO TECNICO A EDGARDO BOENNINGER, EUGENIO CELEDON Y CLAUDIO HUEPE. A DEMAS, SE ACUERDA CITARLOS A LOS TRES, JUNTO CON SERGIO MOLINA, A UNA REUNION EL PROXIMO LUNES 10 EN LA MAÑANA.

Hormazabal : En relación a la Comisión que propone Olguín para que estudie un proyecto DC sobre reforma constitucional, propone que se converse con alguna corporación para que financie dicho estudio.....

Olguín : Propone que esa Comisión podría estar integrada por Renán Fuentealba, Francisco Cumplido, César Raul Fuentes, Patricio Aylwin.....

Hormazabal : Indica que habría que ver que persona podría dirigirla. Creo - agrega - que podría ser Renán Fuentealba .....

Olguín : Conforme. Yo hablaría con Fuentealba y Cumplido para que hagan un plan de trabajo y también converso con personeros de IDEP, o ICEC para su financiamiento.

ACUERDO : SE ACUERDA FORMAR UNA COMISION DEL PDC QUE SE ABOQUE A LA ELABORACION DE UN PROYECTO DE REFORMA CONSTITUCIONAL QUE PUEDA SERVIR DE CONTRAPROYECTO AL QUE PRESENTE LA JUNTA DE GOBIERNO O PARA LO QUE LA MESA ESTIME CONVENIENTE. ESTA COMISION ESTARIA DIRIGIDA POR RENAN FUENTEALBA Y A TRAVES DE LAS CORPORACIONES SE BUSCARIA UN FINANCIAMIENTO ADECUADO.

Posteriormente, Olguín planteó que era su deseo que el Partido - del 11 de Septiembre adelante - reconstituyera una historia completa de todo lo que se ha realizado a fin de que a futuro se pueda dar cuenta completa de todas sus actuaciones. Este historial debe reunir : actas de reuniones de mesa; trabajo de cada uno de los 4 frentes ; actuaciones del Partido en relación a los derechos humanos; viajes de dirigentes DC al exterior. Creo que sería conveniente que se conversara con algunas militantes como Hormazabal, Fritis, Amunátegui, Salas, Olguín, Aylwin, Buentealba, Leighton, A. Gonzalez, Tomic para reconstruir especialmente todo lo relacionado con los derechos humanos.....

Hormazabal : Propone que se encargue un análisis de todo lo relacionado con los Derechos Humanos....

Olguín : Se designó una Comisión que preside Jaime Castillo y la integran Enrique Krauss, Alejandro Gonzalez, Diego Lira para que preparen un Documento completo sobre la materia, el cual será analizado por la Mesa Directiva....

En cuanto al historial del PDC, señala que el trabajo lo podrían realizar entre Octavio Burotto, que recopilaría el material relacionado con los cuatro frentes y parte internacional, y Marta Caro que se preocuparía de lo referente a las reuniones de mesa (ac-

tas) y lo referente a los derechos humanos.

Hormazabal : Pregunta en que ha quedado el asunto de Navarrete y su designación como Agregado de Prensa del Gobierno en Londres...

Olguín : Informa que está citado para hoy...

Hormazabal : Manifiesta que el problema de las comunicaciones es vital y que el Partido debe preocuparse rápidamente de ello por cuanto la falta de comunicación de los militantes con el Partido es favorable a un cierto desánimo . Habría que estudiar un sistema de distribución masiva de todas aquellas informaciones del Partido. Alomejor - dice - se podría volver a editar un Boletín Quincenal que podría ser financiado por las Corporaciones.

Olguín : Refiriéndose al mismo tema, señala que ha pensado conveniente enviar una carta a todos los militantes DC saludándolos para la Fiesta de Navidad. Sin embargo, había que estudiar una forma de envío de ella. Manifiesta que redactará un borrador para que sea analizado en la reunión del próximo jueves.

Se levanta la sesión.